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本报讯（记者 林小杰）本赛季
CBA国内球员注册时间将于明日截
止。上周六，福建浔兴俱乐部官方微
信公众号宣布，原上海久事男篮区俊
炫、潘威，原广州龙狮男篮刘丰搏正
式加盟福建浔兴俱乐部。值得一提
的是，区俊炫是上赛季 CBA选秀大
会的状元，加上今年浔兴男篮选中的
状元王翊雄，球队将在新赛季迎来

“双状元”同时亮相。
从CBA官方公布的国内注册球

员名单中能看出，区俊炫和潘威都是
从上海久事男篮转会至福建浔兴俱
乐部，均为新秀合约，期限为 1年。

刘丰搏与福建签下一份 C类 2+1合
约，最后一年为俱乐部选项。

区俊炫今年22岁，身高2.10米，体
重105公斤，司职中锋/大前锋。作为
2020年CBA选秀状元，区俊炫在CBA
新秀赛季场均上场14.4分钟，可以得
到5.5分3.8个篮板，并入选2021CBA
全明星周末星锐挑战赛阵容。区俊炫
是广东江门人，曾就读东莞篮球学
校，后留美就读盟诺高中，在高中时
期连续三年当选州最佳球员。高中
毕业后，区俊炫以全额奖学金加入
NCAA一级联盟的加州州立大学北
岭分校。在 NCAA 出战 2 个赛季。

其中，首个赛季，他场均出场 16.1分
钟，可以得到 4.2分 2.4个篮板 0.2次
助攻。2019-2020赛季，他场均出场
9.7 分钟，砍下 3.5 分 1.8 个篮板 0.3
次助攻。

潘威出生于 2000 年，身高 1.83
米，体重80公斤，司职组织后卫。毕
业于上海市传统篮球名校南模中学，
2016年加入上海久事男篮青年队。
2019年二青会，潘威成长为全队的
攻防核心，场均可以得到 20 分以
上。2019-2020赛季 CBDL联赛，潘
威场均斩获7.2分2.6次助攻。

刘丰搏 1993年出生于吉林省吉

林市，身高 1.98米、体重 95公斤，场
上司职小前锋。7年的 CBA职业生
涯中，刘丰搏先后效力于新疆、浙江、
广 州 龙 狮 三 支 球 队 。 刘 丰 搏 于
2014-2015赛季正式登陆CBA，新秀
赛季效力于新疆男篮。2015-2016
赛季加盟浙江男篮，首个赛季打了 6
场比赛，场均出场 19.5分钟贡献 7.5
分1.2个篮板1.2次助攻，三分命中率
达 53%。2019-2020赛季，刘丰搏加
盟广州男篮，作为球队主力前锋，出
战43场比赛，场均出场20分钟，可以
贡献 6.1分 2.0个篮板 0.7次助攻 0.7
个抢断。上赛季刘丰搏受伤病影响，

仅出战 18场比赛，场均上场 10.4分
钟，得到 3.6分 1.2个篮板，三分球命
中率达46%。

对于三名球员的到来，福建浔兴
俱乐部表示欢迎，并希望他们能够迅
速融入主队，在不断提升自己竞技状
态和水平的同时，帮助球队取得更好
的战绩。

在王哲林离开福建浔兴俱乐部
后，球队先从 CBA选秀大会上以状
元签选中了王翊雄，如今，区俊炫的
到来，再次补充了球队内线的不足。
可以说，在CBA新赛季，福建浔兴俱
乐部将迎来“双状元”时代。

区俊炫、潘威、刘丰搏加盟

福建浔兴俱乐部新赛季迎“ ”时代

本报讯（记者 李诗怡）近日，晋江市全民健身中
心发布通知，9月1日起，综合训练馆开放部分场地，包
括篮球场地1片、羽毛球场地4片、室内乒乓球馆、室内
网球馆。

晋江市全民健身中心相关人员表示，原定于2021
年 10月 16日至 23日举办的晋江 2020年第 18届世界
中学生夏季运动会延期至2022年11月26日至12月3
日举行。本届世中运，晋江市全民健身中心综合训练
馆将作为跆拳道项目的比赛场地。在世中运延期后，
应市民体育锻炼需求，晋江市全民健身中心将在9月1
日开放综合训练馆的部分场地。

具体预订方式为关注“晋江市全民健身中心”微信
公众号，点击首页选项中的“场馆预订”，选择“场地预
订”，再根据页面提示操作即可。

晋江市全民健身中心提醒，所有进馆人员必须进
行测温及扫码登记，并保持安全距离，在参加体育锻炼
的同时，一起做好疫情防控工作。

晋江市全民健身中心
9月1日起开放部分场地

新华社乌鲁木齐8月29日电（记
者 马锴 孙哲） 29日，中国男篮国手周
琦通过社交媒体宣布自己将退出整个新
赛季。CBA新疆广汇男篮俱乐部总经
理郭舰回应称，俱乐部已按程序完成递
交合同、备案等工作，周琦作何选择是其
个人自由。

周琦在个人社交媒体账号发文称：
“我宣布退出整个赛季，坚决维护球员自
身的合理合法权利，这是我作为球员应
负的责任，我希望通过我的事情能够让
CBA联盟更加规范，真正做到保障球员
的合理权利，同时我会尽快向中国篮协
补充材料，相信篮协能够给出一个公平
公正的裁决结果。”

根据 CBA联赛新赛季本土球员注
册日期相关要求，球员需在 8月 1日至
31日内完成注册，否则将缺席新赛季
CBA联赛。此前，中国篮协相关人士证
实，周琦与新疆男篮的合同争议已进入
中国篮球协会的仲裁程序，中国篮协已
于8月24日收到仲裁申请书并开始调查
和了解有关情况。

郭舰表示，新疆男篮对周琦当日的
声明表示遗憾，但男篮俱乐部已经按照
CBA联赛规定和程序完成相关工作，表
现出了俱乐部的诚意，而周琦将作何选
择是其个人自由。新疆男篮将坚决维护
CBA联赛相关规章制度，坚决维护CBA
联赛集体利益。

周琦宣布将退出新赛季

为什么要退出？

在周琦一方看来，他已完成了在新疆队
的合同，他已是自由身，可以加盟其他球队；
而在新疆队看来，根据CBA的规则，他们拥
有优先签约的权利，他们不可能放走自己的
当家球星。

矛盾就此产生。
周琦为什么要走？原因主要是两方面，

一是新疆队目前的球队实力不足以冲击总冠
军，周琦看不到夺冠的希望；二是周琦不满意
现在的限薪制度，希望通过转会谋求利益的
最大化（虽然他加盟其他球队也是顶薪，但由
于有签字费等一系列的“加薪”条件，所以周
琦决意要离开）。

此前，据新华社报道，新疆方面早已给周
琦开出顶薪合同，但周琦一直没有回应。周
琦也因此向 CBA公司进行了申诉，但被驳
回。

令人意外的是，周琦及他的团队抛出
新疆队存在“阴阳合同”的问题，借此“逼
宫”新疆队，这种做法遭到业内人士的质
疑。

新疆队回应：遗憾
昨日，新疆队总经理郭舰在接受记者采

访时表示，得知周琦宣布退出新赛季后，新疆
俱乐部表示遗憾，确实目前这种局面是多方
都不想看到的。“这是他个人的决定和选择，
俱乐部方面此前已经按照规定流程提交了合
同，做完我们该做的事。”

此前，郭舰在接受新华社采访时就表
示：“每个球员的个人需求和想法都要建立
在规则之上，我们一直都坚持团队篮球，而
并不是依靠某一位球员来改变球队的命
运。不管谁在与不在比赛都得继续，球队都
得发展。我们之前也有过主力球员因各种
原因缺席的情况，但球队反而展现出了更加
团结的一面。”

从这两段话可以看出，新疆方面的态度
是坚决的，而且在周琦方面做出如此多的“动
作”之后，他们一直没有反驳。现在，新疆方
面有如此表态，基本上是双方撕破脸了。

周琦或将无球可打

根据CBA顶薪球员规定，只要球队在球
员合同期满前一个月给该球员提供1份CBA
顶薪合同，并且以书面的形式通知，那么，球
队就拥有与该球员的独家签约权，如果该球
员不与球队进行签约，那么，球队依然拥有该
球员的优先签约权，除非该球队放弃优先签
约权。假如周琦不与新疆队签约，其他CBA
球队也不能与周琦签约。

从现在看来，周琦很有可能会无缘新赛
季 CBA联赛。其一，在此前新疆队管理层
明确表示拒绝以任何形式交易周琦；其二，
新疆队已经做好了周琦离队的准备，新疆队
并不会因为周琦离队而改变球队建队计划；
其三，周琦与新疆队之间产生了巨大的鸿
沟，目前双方已撕破了脸，几乎无挽回的可
能性。

有人表示，周琦打不了 CBA，可以打海
外联赛啊，不过按照CBA联盟的规定，必须
要得到新疆队开出的澄清信，他才能去其他
联赛，而从目前的情况来看，要新疆开出“澄
清信”，基本上是不可能的事。

CBA的困局
造成目前的原因是什么呢？说到底就是

“钱”的问题。
CBA 限薪令出台之前，球员的顶薪是

2000万元，但因为限薪，顶薪变成了 600万
元，即使加上边远地区上浮的20%，周琦如果
留在新疆，最多税前拿 720万元，这对他来
说，肯定是不甘心的。

而从CBA的情况来看，限薪又是不得不
采取的措施，否则联赛能否续存，都是一个大
问题。

冲突的背后，是CBA非常无奈的现状：
俱乐部运营亏钱，联盟出台顶薪制保护投资
人利益；球员失去流动自由，在顶薪制面前处
于弱势地位。

对这个现状，很难说谁对谁错。CBA
出于俱乐部亏损状态，出政策保护投资人，
错了吗？新疆队按照规则，想留住周琦，错
了吗？周琦想争取个人利益，错了吗？反

过来说也一样，CBA 只管投资人利益不管
球员利益，这样对吗？新疆队想一辈子锁
死周琦，这样对吗？周琦想挑战俱乐部共
同制订的规则，这样对吗？

著名篮球评论员苏群在评论此事时打了
个比方：孩子和孩子他妈落水，你先救谁？有
的人说先救孩子，孩子是未来的希望，有的人
说先救孩子他妈，孩子没了，妈还可以再生一
个。CBA的顶薪制就是先救孩子他妈，不是
不救孩子，只是让你多呛几口水——没有了
投资人，都撤资跑了，球员技术再好，终落得
无球可打的地步。

多方利益将受到损害
著名篮球评论员朱彦硕表示，这是一

个双输的局面，“周琦宣布退出下个 CBA
赛季，两败俱伤，三方全输，除了周琦和新
疆队外，整个 CBA，乃至中国篮球都是输
家。”

周琦是 1996年出生的，年龄只有 25岁，
他经历过CBA夺冠、NBA火箭队的历练，以
及重返CBA还拿下了最佳防守球员等荣誉，
使得周琦很早就证明了自己。25岁是一名
球员身体的巅峰期，如果一个赛季不打球，参
照丁彦雨航等人，周琦职业生涯从 26、27岁
开始走下坡路，并不为过。

这对周琦来说，是受到损害最大的一方；
另一方面，新疆队失去了周琦，将无法冲击总
冠军，也是受到损害的一方；再有就是 CBA
的品牌效应，出了这种事，对CBA品牌将是
一个巨大的污损。

还有就是，作为目前中国男篮的核
心，周琦的能力是公认的，如果他因为无
球可打而状态全无的话，中国男篮在后面
的比赛中将失去竞争力，对于目前处于低
谷的中国男篮来说，绝对是一个天大的打
击。

篮协表态：并非踢皮球
据《体育大生意》报道，虽然中国篮

协 主 席 姚 明 兼 任 CBA 公 司 董 事 长 ，但
CBA 公司已在 2017 年获准管办分离，所
以，中国篮协认为，正常情况下，CBA 的
事务应由 CBA 公司按照公司章程来处
理。

篮协知情人士表示，这绝不是踢皮球，
这是CBA管办分离后的正常做法。周琦的
CBA 合同是否有所谓的不规范之处，这应
该由CBA公司按规定做出详细的调查后才
能给出结论。当前，尽管周琦在微博上表
示会尽快向篮协提交补充材料，但事到如
今经历了三轮调解和仲裁程序，周琦始终
没有拿出足以扭转局面的证据材料，综合
而言，此事恐怕也没有多少新证据新材料
可言了。

周琦退出CBA事件
多方利益受到损害

29日晚，东京残奥会女子50米自由泳S11级决赛
进行了重赛，中国运动员马佳、李桂芝依然包揽前两
名，塞浦路斯运动员卡罗琳娜依然名列第三。金牌运
动员马佳依然打破了世界纪录，29秒 20的成绩比 27
日第一次比赛的成绩还要快。

金牌、银牌，终于落袋为安。那么，为什么会出现
这项游泳比赛重赛的情况？

国际残奥委会发言人克莱格·斯宾塞28日的解释
是，在27日晚赛后，有选手提出申诉，表示因比赛中发
生选手接触影响了成绩，经审查后决定该项比赛于29
日晚重赛。

据了解，当时在比赛中，位于第五道的中国选手李
桂芝和第六道的荷兰选手在无意中发生接触。赛后荷
兰选手提出申诉，赛事裁判委员会审查后，决定此项比
赛需要重赛。比赛于29日晚重新举行。

斯宾塞说：“患有视觉障碍的运动员在比赛中发生
接触属于常见情况。”

根据世界残疾人游泳竞赛规则相关条款规定，视
力障碍运动员在比赛中若因出发或转身后进入其他运
动员的泳道或因离分道线太近而意外犯规，裁判有权
决定一名或所有运动员重新比赛。如果意外犯规发生
在决赛中，裁判可令决赛重新进行。

上面这条规则解释了这场游泳决赛为什么需要重赛。
赢就要赢得光明磊落，有实力不怕任何质疑。中

国队接受了重赛的决定，并进行了积极准备。“27日晚
游泳队赛后第一时间就与技术代表进行了交涉，经由
裁判团队商议决定，根据世界残疾人游泳竞赛规则该
项比赛需重赛。对此，我们进行了认真的准备。”重赛
结束后，中国代表团游泳队相关负责人说。

马佳在获得冠军后接受采访时说：“知道要重赛的
时候没有太多的想法，还是要遵守组委会的规定，积极
配合，准备接下来的比赛。在参加的第一届残奥会拿
到金牌并创造了新的世界纪录非常激动！”

“残奥会是最高水平的残疾人体育赛事，运动员水
平都很高，今天的比赛，我们的队员都尽了最大努力。
接下来，还有几天的赛事，我们将继续拼搏，争取好成
绩，为国争光。”游泳队负责人说。

“重赛就重赛，
我还能游得更快！”
新华社记者 赵建通 王亚光 李浩

面对比自己小21岁的对手，56岁的赵平依靠丰富
的经验和精湛的技术以3:1战胜对手，打进东京残奥会
乒乓球比赛男子3级的八强，他用这场胜利告诉对手，
自己依然“宝刀未老”。

赵平是本届残奥会上年龄最大的中国运动员，此
前他已参加过三届残奥会，并获得两枚金牌。他在30
多岁时遭遇事故导致高位截瘫，只能与轮椅为伴。一
开始练习乒乓球只是为了辅助康复，但随着时间的推
移，他在球场上找到了自信和快乐。

伴随年龄的增加、伤病的积累，赵平要付出比年轻
人更多的努力才能站上残奥会的赛场，但他表示，只要
国家需要、身体允许，自己就会坚持打下去。

“如果我可以，其他人一定也行。我希望通过残奥
会这个舞台，向大家展示残疾人自强、自立的一面，鼓
励更多残疾人‘走出去’，积极锻炼身体、融入社会。”赵
平说。

本届残奥会，中国派出了 27人参加乒乓球比赛，
有15人年龄在30岁以上，一半以上的人参加过至少两
届残奥会，大批“老将”成为队里的中流砥柱。

在这些“老将”中，熊桂艳是女中豪杰，45岁的她
是第二次参加残奥会，在里约残奥会上，她和队友获得
团体亚军，这一次她的目标是拿下单打金牌。熊桂艳
目前状态不错，30日，她将与澳大利亚选手争夺女子9
级的冠军。

熊桂艳从小练习乒乓球，意外的伤病造成了她的
一条腿残疾，但她并未从此消沉，也没有放弃对乒乓球
的热爱，而是成了一名残疾人运动员。

为了残奥会，熊桂艳在场下拼尽全力，每天完成教
练安排的训练任务后，晚上她还要自行加练。在每天
上万次挥拍中，她的技术被不断打磨完善。

“现在的我相比过去更加自信、开朗。”熊桂艳说，
“而这一切都源于我心中那团乒乓之火。”

54岁的张岩在两场乒乓球男子4级小组赛中均以
2:3负于对手，没能出线。

“能够再次站上残奥会的赛场，对我而言已经是圆
梦。”张岩说，“能够坚持20多年，主要还是热爱这项运
动，它让我更加自信和坚强。”

这位两枚残奥会金牌得主已经是第五次出战残奥
会，他年幼时因病导致下肢残疾，从 2000年开始进行
轮椅乒乓球训练，21年来几乎从未间断，长年累月的
训练让他转动轮椅的左手上布满老茧，这些老茧在训
练中被磨掉又长出，如今已经不知道换了多少层。

因为热爱，“老兵”不老
新华社记者 刘金辉 刘扬涛 王亚光

本报综合 昨日上午，周琦在个人社交媒体上对外宣布，将退出下个赛季的
CBA。此消息一出，立刻引起中国篮坛的巨大轰动。

周琦与新疆队一直以来的矛盾，导致双方迟迟没能完成续约。在距离CBA国内球
员注册截止日还剩两天时间，周琦个人通过微博宣布退赛。
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关注东京残奥会


